
Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung  

des Hauptausschusses 
am Dienstag, dem 23. Februar 2016, 19:00 Uhr, 

im Schlosssaal des Schlosses in Bad Bramstedt 
 

 
Ende der Sitzung: 21:57 Uhr 
 
Anzahl der Besucherinnen/ 3 
Besucher: 
 
Anwesend: Herr Behm  
 Herr Helmcke   
 Frau Mißfeldt 
 Herr Müller als Vorsitzender 
 Herr Park 
 Herr Strübing 
 Herr Weiß 
 Herr Bürgermeister Kütbach 
 
ferner anwesend: Frau Bubritzki 
 Herr Ritter, Geschäftsführer Klinikum Bad 
 Bramstedt 
 
entschuldigt fehlt: Frau Höch 
 Frau Städing 
 
für die Verwaltung bzw. das Protokoll: Frau Rettmann 
 
 

Tagesordnung 
 
öffentlicher Teil 
 

Nr. Bezeichnung 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Bericht des Bürgermeisters 

3. Lagebericht des Klinikums Bad Bramstedt 
Hier: Information des Geschäftsführers 

4. Neue Satzung für die Freiwillige Feuerwehr Bad Bramstedt 

5. Verschiedenes  

 
nichtöffentlicher Teil 
 

Nr. Bezeichnung 

6. Beteiligungsangelegenheiten 

7. Richtlinienänderung 

8. Grundstücksangelegenheiten 

9. Verschiedenes 

 



 
Herr Müller eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 
fristgerechte Zusendung der Einladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung 
sowie das Protokoll der letzten Sitzung werden nicht erhoben.  
Die Berichtigung zu Tagesordnungspunkt 03. der Sitzung vom 09.12.2015 liegt als 
Tischvorlage vor. 
Zum Tagesordnungspunkt 09. Grundstücksangelegenheiten gibt es keinen 
Beratungsbedarf. Die Tagesordnungspunkte 06. und 07. werden in der Reihenfolge 
getauscht.  
 
I. öffentlicher Teil 
 
01. Einwohnerfragestunde 
 
Die Fragen der anwesenden Einwohner betreffen alle den Lagebericht des Klinikums 
unter TOP 3. Die Einwohnerfragestunde wird daher zu diesem Tagesordnungspunkt 
neu aufgerufen. 
 
02. Bericht des Bürgermeisters 
 
Haushalt 2016 
Die Genehmigung des Kreises Segeberg liegt vor. Der Kreditrahmen wurde von 2,89 
Millionen auf 2,65 Millionen gekürzt. Der Finanzausschuss wird in seiner nächsten 
Sitzung ausführlich informiert. 
 
Sozialausschuss 
Die nächste Sitzung des Sozialausschusses ist für den 15.03.2016 geplant. 
Sitzungsort wird voraussichtlich die Mensa der OGS sein. Die Sitzung wird 
überwiegend nichtöffentlich stattfinden, da die Finanzierungsverträge mit den Kita-
Trägern thematisiert werden. 
 
Sitzung Haupt- und Finanzausschuss im Schulverband 
Die Sitzung findet am 10.03.2016 in der Mensa der Gemeinschaftsschule statt. Vor 
Beginn der Sitzung wird es eine Begehung des Geländes mit Herrn Henkies geben. 
Weitere Tagesordnungspunkt wird die Eröffnungsbilanz des Schulverbandes sein. 
 
Förderzentrum Bramau-Schule 
Neuer kommissarischer Leiter des Förderzentrums ist Herr Volker Bielenberg. Dieser 
leitet bereits das Förderzentrum in Kaltenkirchen. 
 
Interkulturelles Fest 
Am 28.05.2016 findet das nächste interkulturelle Fest in Bad Bramstedt statt. 
 
Flüchtlingssituation 
Die Stellen der Koordinatorin sowie des Hausmeisters konnten besetzt werden. Die 
erste Ausschreibung der Sachbearbeiterstelle für das Sozialamt war nicht erfolgreich. 
Die erneute Ausschreibung läuft noch bis zum 29.02.2016. 
Es gibt weiterhin keine verlässlichen Zahlen, wieviel Flüchtlinge wann zugewiesen 
werden. Bisher haben die Planungen, die Flüchtlinge dezentral unterzubringen, gut 
funktioniert. Ein Nebeneffekt der Anmietung von Wohnungen durch die Stadt ist 
allerdings, dass die Mieten insgesamt gestiegen sind. 



Herr Strübing weist darauf hin, dass der Kreis Segeberg dringend Vormünder für 
minderjährige, unbegleitete Flüchtlinge sucht. 
 
Freiwillige Feuerwehr 
Am 18.02.2016 hat gemeinsam mit der Firma Vorplan ein Ortstermin in Bad 
Bramstedt stattgefunden. Die Fa. Vorplan erstellt den neuen Feuerwehrbedarfsplan. 
Ein Thema waren mögliche Standorte für das Feuerwehrhaus. 
Sobald der Entwurf des Feuerwehrbedarfsplans vorliegt, wird er allen Fraktionen 
zugeleitet. 
 
Der Tagesordnungspunkt 04. wird vorgezogen, da Herr Ritter kurz den Raum 
verlassen hat. 
 
04. Neue Satzung für die Freiwillige Feuerwehr Bad Bramstedt 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung den in der Anlage 
beigefügten Entwurf der Satzung der Freiwilligen Feuerwehr Bad Bramstedt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
03. Lagebericht des Klinikums Bad Bramstedt 
Hier: Information durch den Geschäftsführer 
 
Herr Ritter berichtet anhand einer Präsentation über die Kooperationen, die 
Bettenzahlen etc. Der Vortag kann bei Interesse bei Frau Rettmann angefordert 
werden. 
 
Anschließend beantwortet Herr Ritter Fragen der anwesenden Bürger sowie der 
Ausschussmitglieder. Hierbei geht es um den 6-K-Verbund, die Zusammenarbeit mit 
dem UKE, Personalfragen, gestohlene Kleiderbügel, Parkplatzknappheit und die 
Außenanlagen. 
 
Herr Weiß bittet um Auskunft, ob es auch ein Angebot für Kur-Urlauber gibt.  
Herr Ritter erklärt, dass es Angebotspakete gibt, diese aber, insbesondere aufgrund 
der mangelnden Freizeitmöglichkeiten nicht gut angenommen werden. Er betont, 
dass das Klinikum sich auf seine Kernkompetenzen konzentrieren muss. 
Herr Park fragt nach, ob es immer noch unterschiedliche Fallpauschalen in den 
einzelnen Bundesländern gibt. Dies wird von Herrn Ritter bejaht. 
 
05. Verschiedenes 
 
Durch die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ist ein Vorschlag zur Änderung der 
Geschäftsordnung vorgelegt worden. Dieser wird allen Fraktionen zur Beratung 
zugeleitet. Eine Beschlussfassung erfolgt in der nächsten Sitzung des 
Hauptausschusses. 
  



II nichtöffentlicher Teil 
 
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 

Gesehen: 
 
 
 (Burkhard Müller) (Hans-Jürgen Kütbach) (Marion Rettmann) 
 Vorsitzender Bürgermeister Protokollführerin 
 


